

# Les bénévoles par groupes d'âge

## Les Baby-boomers

### CARACTÉRISTIQUES DES BABY-BOOMERS

- 24,9% de la population canadienne
- Influent au cours des dernières décennies
- Bourreaux de travail
- Liberté 55
- Ambivalent·e·s face à l'autorité
- Idéalistes, parfois déçu·e·s
- Ont vécu la laïcisation

### BESOINS ET ATTENTES DES BABY-BOOMERS

- Ne recherchent pas nécessairement un engagement à long terme car ils ou elles tiennent à se garder du temps pour d'autres activités intéressantes
- Veulent avoir un rôle et des tâches bien définis, être en mesure de se mettre en action rapidement, sans perdre de temps
- Désirent assumer des responsabilités
- Aiment travailler en équipe
- Apprécient œuvrer dans un milieu bien organisé
- Ont besoin de se sentir reconnu·e·s et respecté·e·s

## La Génération X

### CARACTÉRISTIQUES DE LA GÉNÉRATION X

- Plus scolarisés
- Plus individualistes
- Plus adaptables
- Plus autonomes
- Moins enclins à faire confiance aux grandes organisations

### BESOINS ET ATTENTES DES MEMBRES DE LA GÉNÉRATION X

- D'être plutôt supportés que dirigés
- De voir leur besoin d'autonomie et leur indépendance reconnus
- D'éprouver du plaisir
- De se réaliser dans leurs tâches et d'y réaliser des apprentissages
- Que leur façon de s'engager et leur disponibilité soient respectées

## La Génération Y et les Milléniaux

### CARACTÉRISTIQUES DE LA GÉNÉRATION Y ET DES MILLÉNAUX

- Sont scolarisés
- Maîtrisent les technologies
- Valorisent l'instant présent
- Sont sensibles aux questions environnementales
- Recherchent des expériences excitantes et des défis stimulants
- Sont des hédonistes (sont à la recherche du plaisir)
- Veulent avoir leur mot à dire

### BESOINS ET ATTENTES DES MEMBRES DE LA GÉNÉRATION X ET DES MILLÉNAUX

- D'être des partenaires et que leur avis soit entendu
- D'être immédiatement dans l'action
- Que leur expérience de bénévolat leur permette de déployer leurs talents et corresponde à leurs intérêts
- De s'identifier à une cause plutôt que de rendre service
- D'éprouver du plaisir
- De pouvoir exercer leur action bénévole au moment qui leur convient

Au-delà des changements générationnels, les bénévoles continuent d'être des personnes généreuses, altruistes et qui donnent sans compter. C'est plutôt dans leur façon de le faire qu'ils et elles se distinguent. S'il fût un temps où le bénévolat était plutôt perçu comme un devoir, on peut dire qu'aujourd'hui, on parle plutôt de participation au développement de la communauté.



Avec la participation financière de :

